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ABSTRAK  

Skripsi. “Strategi Guru Akidah Akhlak dalam Menanamkan Nilai-Nilai 

Karakter Sosial Keagamaan Kepada Peserta Didik di MTsN 4 Blitar” ini ditulis 

oleh Iftina Dwi Nurul Huda, Pendidikan Agama Islam (PAI), NIM: 17201163273 

Tahun 2020 dibimbing oleh Dr. Nurul Hidayah, M.Ag.  

Kata Kunci : Strategi, Menanaman, Nilai-Nilai Karakter Sosial Keagamaan 

 Pada saat ini menurunnya akhlak yang dimiliki peserta didik kepada guru 

maupun orang sekitar sudah banyak terjadi di berbagai daerah. Sebagai seorang 

guru harus mampu berupaya dan menggunakan beberapa strategi dalam upaya 

menanamkan akhlak peserta didik, baik itu strategi dalam penyampaian materi 

agama Islam dengan menggunakan strategi tentang kegiatan apa saja yang harus 

di laksanakan dalam menanamkan akhlak siswa, karena dengan menggunakan 

strategi dapat menghasilkan tujuan yang diinginkan dalam pendidikan.  

Fokus penelitian ini adalah 1) Bagaimana strategi guru Aqidah Akhlak 

dalam menanamkan nilai-nilai karakter sosial keagamaan tentang sikap tasamuh 

pada peserta didik di MTsN 4 Blitar ? 2) Bagaimana strategi guru Aqidah Akhlak 

dalam menanamkan nilai-nilai karakter sosial keagamaan tentang sikap tawadu’ 

pada peserta didik di MTsN 4 Blitar ?  3) Bagaimana strategi guru Aqidah Akhlak 

dalam menanamkan nilai-nilai karakter sosial keagamaan tentang sikap ta’awun 

pada peserta didik di MTsN 4 Blitar ? 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis studi kasus, 

dengan lokasi di Madrasah Tsanawiyah Negeri 4 Blitar Desa Sukosewu 

Kecamatan Gandusari Kabupaten Blitar. Data yang digali berdasarkan dua sumber 

yaitu data primer dan data sekunder. Teknik pengumpulan data yang digunakan 

adalah wawancara mendalam, observasi, dan dokumentasi. Analisis data yang 

digunakan adalah reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. 

Selanjutnya pengecekan keabsahan data dengan perpanjangan keikutsertaan, 

ketentuan/keajegan pengamatan, triangulasi, dan pemeriksaan teman sejawat. 

Hasil penelitian skripsi ini adalah: 1) Penamaman sikap tasamuh yang 

dilakukan guru akidah akhlak di kelas menggunakan strategi CTL, strategi inkuri, 

dan strategi kooperatif, metode pembiasaan dan suri tauladan digunakan juga 

untuk mempelancar proses pembelajaran yang efektif dan efesien. Sedangkan di 

luar kelas didukung kegiatan keagamaan seperti kegiatan santunan anak yatim 

yang di selenggarakan pada bulan Muharrom dan mengajarkan peserta didik 

untuk bersikap menghargai saat ada yang sholat berjama’ah di masjid tidak boleh 

menggangu dan ramai di sekitar masjid. Kegiatan ekstrakulikulernya pun juga 

selalu mendukung seperti extra pramuka, osis dll. 2) Penanaman sikap tawadu’ 

yang dilakukan guru akidah akhlak di kelas yaitu strategi ekspositori, dan strategi 

CTL, serta metode keteladan, pembiasaan, sering mengasih nasehat-nasehat, 

perhatian, dan memberi hukuman. Sedangkan di luar kelas didukung kegiatan 

mushoffahah  dengan guru saat masuk gerbang madrasah dan membiasakan untuk 

bersikap ramah kepada orang yang sedang berkunjung di madrasah dengan 

membungkukan kepala dan mengucapkan salam kepada mereka. 3) Penanaman 

sikap ta’awun yang digunakan guru akidah akhlak di kelas yaitu CTL, dan strategi 

SPBM serta metode diskusi. Sedangkan  di luar kelas didukung dengan kegiatan 
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infa’ secara rutin pada hari jum’at, dan kegiatan ekstrakulikuler yang meliputi 

kegiatan PMR, pramuka, hadroh, dramben, futsal dll juga mendukung 

terlaksananya penanaman sikap ta’awun.  
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ABSTRACT 

Thesis. "The Strategy of Akhlak Teachers in Embedding Religious Social 

Character Values to Students at MTsN 4 Blitar" written by Iftina Dwi Nurul 

Huda, Islamic Religious Education, Register Number: 17201163273, 2020, 

Advisor: Dr. Nurul Hidayah, M.Ag. 

Keywords: Strategy, Planting, Religious Social Character Values 

At this time the decline in character owned by students to teachers and 

people around has occurred in many areas. As a teacher must be able to try and 

use several strategies in an effort to instill the Akhlaks of students, both strategies 

in the delivery of Islamic religious material by using strategies about what 

activities should be carried out in instilling student Akhlaks, because by using 

strategies can produce the desired goals in education. 

The focuses of this research were 1) What is the Aqidah Akhlak teacher's 

strategy in instilling the values of religious social character about tasamuh 

attitudes in students at MTsN 4 Blitar? 2) What is the Aqidah Akhlak teacher's 

strategy in instilling the values of religious social character about tawadu attitudes 

in students in Blitar 4 MTsN? 3) What is the Aqidah Akhlak teacher's strategy in 

instilling the values of religious social character about ta'awun attitudes in 

students at MTsN 4 Blitar? 

This research used a qualitative approach with a case study type, with a 

location in Madrasah Tsanawiyah Negeri 4 Blitar, Sukosewu Village, Gandusari 

District, Blitar Regency. Data extracted based on two sources, namely primary 

data and secondary data. Data collection techniques used were in-depth 

interviews, observation, and documentation. Analysis of the data used is data 

reduction, data presentation, and drawing conclusions. Furthermore, checking the 

validity of the data by extension of participation, provisions / constancy of 

observation, triangulation, and peer examination. 

The results of this thesis research are: 1) The improvement of tasamuh 

attitude done by the Akhlakity teacher in the classroom using CTL strategy, 

incuriation strategy, and cooperative strategy, habituation method and good role 

models are also used to smooth the effective and efficient learning process. 

Whereas outside the classroom, religious activities such as orphanage activities 

held during the month of Muharrom are taught and teach students to be respectful 

when there are prayers in congregation at the mosque should not interfere and be 

crowded around the mosque. Extracurricular activities also always support such as 

extra scouts, student council, etc. 2) Cultivation of tawadu attitude 'which is done 

by the Akhlakity teacher in the class, namely the expository strategy, and CTL 

strategy, as well as the exemplary method, habituation, often giving advice, 

attention, and giving punishment. Meanwhile, outside the classroom, it is 

supported by mushoffahah activities with the teacher when entering the madrasa 

gate and getting used to being friendly to people who are visiting the madrasa by 

bowing their heads and saying hello to them. 3) Cultivation of ta'awun attitude 

used by the Akhlakity teacher in the class, namely CTL, and SPBM strategy and 

discussion method. Whereas outside the classroom, it is supported by infa 

'activities routinely on Friday, and extracurricular activities which include PMR 
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activities, scouts, hadroh, dramben, futsal etc. also support the implementation of 

planting ta'awun attitude. 
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 ملخّص
ُ إسرشاذُعُح" .العلمي البحث ٍّ  اٌشخظُح لُُ ذُّٕح فٍ والَخلاق اٌؼمُذج ِؼ

 "تٍُراس 4 اٌحىىُِح الإسلاُِح اٌّرىسطح اٌّذسسح فٍ ٌٍطلاب اٌذَُٕح الاظرّاػُح
 17231113273: اٌمُذ دفرش سلُ ،الإسلاَ دَٓ ذشتُح اٌهذي، ٔىس دوٌ ٕاإفر ورثره

 .ّاظسرُشاٌ اٌهذاَح، ٔىس اٌذورىس اٌّششف ،2323 ػاَ

 اٌذَُٕح الاظرّاػُح اٌشخظُح لُُ ،رُّٕحاٌ سرشاذُعُح،الإ :الرئيسية الكلمات

 ٌّؼٍُّٓا إًٌ ٌٍطلاب اٌٍّّىوح اٌشخظُح فٍ أخفاع حذز اٌىلد هزا فٍ

 اسرخذاَو ِحاوٌح ػًٍ لادسًا َىىْ أْ َعة وّؼٍُ. أٔحاء ظُّغ فٍ والَشخاص

 الإسرشاذُعُح وهٍ اٌطلاب، أخلاق ذُّٕح ِحاوٌح فٍ الاسرشاذُعُاخ ِٓ اٌؼذَذ

 اٌرٍ الَٔشطح حىي سرشاذُعُاخإ تاسرخذاَ الإسلاُِح اٌذَُٕح اٌّىاد إَظاي فٍ

 أْ َّىٓ الاسرشاذُعُاخ تاسرخذاَ لَٔه اٌطلاب، أخلاق ذُّٕح فٍ تها اٌمُاَ َعة

 .اٌرؼٍُُ فٍ اٌّشظىج الَهذاف َٕرط
 ذُّٕح فٍ خلاقوالَ ذجُؼماٌ ِؼٍُ سرشاذُعُحإ وُف( 1 هٍ اٌثحس هزا ِسائً

 اٌّذسسح فٍ اٌطلاب ٌذي اٌرساِح ِىلف حىي اٌذَُٕح الاظرّاػُح اٌشخظُح لُُ

 اٌؼمُذج ِؼٍُ سرشاذُعُحإ وُف( 2 تٍُراس؟ 4 اٌحىىُِح الإسلاُِح اٌّرىسطح
 ٌذي ضغاٌرىا لفِى حىي اٌذَُٕح الاظرّاػُح اٌشخظُح لُُ ذُّٕح فٍ خلاقوالَ

 سرشاذُعُحإ وُف( 3 تٍُراس؟ 4 اٌحىىُِح الإسلاُِح اٌّرىسطح اٌّذسسح فٍ اٌطلاب

 لفِى حىي اٌذَُٕح الاظرّاػُح اٌشخظُح لُُ ذُّٕح فٍ خلاقوالَ ذجُؼماٌ ِؼٍُ

 تٍُراس؟ 4 اٌحىىُِح الإسلاُِح اٌّرىسطح اٌّذسسح فٍ اٌطلاب ٌذي اٌرؼاوْ
 فٍ ِىلغ وظىد ِغ اٌحاٌح، دساسح ٕىعت ُاًوُف ِذخلًا  اٌثحس هزا َسرخذَ

 ِٕطمح سىوىسُى، لشَح تٍُراس، 4 اٌحىىُِح الإسلاُِح اٌّرىسطح اٌّذسسح

 وهّا ِظذسَٓ، ػًٍ تٕاءً  اٌثُأاخ اسرخشاض ذُ. تٍُراس ِذَشَح غأذوساسٌ،

 هٍ اٌّسرخذِح اٌثُأاخ ظّغ طشَمح وأد. اٌصأىَح واٌثُأاخ الَوٌُح اٌثُأاخ

 ذمًٍُ هى اٌّسرخذِح اٌثُأاخ ذحًٍُ. اٌّرؼّمح واٌرىشُك واٌّلاحظاخ اٌّماتلاخ

 طشَك ػٓ اٌثُأاخ طحح فرُشذ. إٌرائط واسرخلاص اٌثُأاخ وػشع اٌثُأاخ

 .الَلشاْ وفحض واٌرصٍُس، اٌّشالثح، شثاخ/ والَحىاَ اٌّشاسوح، طىًَذ
 اٌؼمُذج ِؼٍُ ته َمىَ اٌزٌ اٌرساِح ِىلف ذُّٕح( 1: هٍ اٌثحس هزا ٔرائط

 سرشاذُعُحوإ ،اٌسُالٍ اٌرؼٍُُ سرشاذُعُحإ تاسرخذاَ اٌذساسٍ اٌفظً فٍ الَخلاقو

 اسرخذاِها َرُ اٌحسٕح الَسىجو اٌرؼىد وطشَمح اٌرؼاؤُح، سرشاذُعُحوالإ اٌرحًّ،



xx 
 

 ذؼٍُُ َرُ اٌذساسٍ، اٌفظً خاسض تُّٕا. اٌفؼاٌح ُُاٌرؼٍ ػٍُّح ٌرسهًُ أَضًا

 وذؼٍُُ ِحشَ شهش خلاي ذماَ اٌرٍ الََراَ ذظذّق أٔشطح ِصً اٌذَُٕح الَٔشطح

 ألا َعة ظّاػحً  اٌّسعذ فٍ طًٍّ ِٓ وظىد ػٕذ ِحرشُِٓ َىىٔىا أْ اٌطلاب

 اٌلإِهعُح الَٔشطح ذذػُ وّا. اٌّسعذ حىي ِزدحُّٓ ىاىىَٔ وألا َىشىشىا

ا ًّ  اٌزٌ اٌرىاضغ ِىلف ذُّٕح( 2. رٌه إًٌ وِا اٌطلاب إذحادو اٌىشافح ِصً دائ

 اٌؼشع، سرشاذُعُحإ وهى اٌفظً، فٍ الَخلاقو اٌؼمُذج ِؼٍُ ته َمىَ

 ذمذَ ِا وغاٌثاً ،واٌرؼىد إٌّىرظُح، اٌطشَمحو ،اٌسُالٍ اٌرؼٍُُ سرشاذُعُحوإ

 خلاي ِٓ دػّها ُرُف اٌذساسُح، اٌفظىي خاسض وِا. واٌؼماب والاهرّاَ إٌظُحح

 ودودًا ىىَْ أْ ػًٍ واٌرؼىد اٌّذسسح تىاتح دخىي ػٕذ اٌّؼٍُ ِغ ظافححِ أٔشطح

 ٌهُ ولىي سؤوسهُ فٍ اٌشوىع خلاي ِٓ اٌّذسسح َزوسوْ اٌزَٓ ٌلأشخاص

 اٌفظً فٍ الَخلاقو اٌؼمُذج ِؼٍُ َسرخذِه اٌزٌ اٌرؼاوْ ِىلف ذُّٕح( 3. اٌرحُح

 اٌفظً خاسض أِا. إٌّالشح وطشَمح SPBM سرشاذُعُحوإ ،اٌسُالٍ اٌرؼٍُُ هٍ

 والَٔشطح اٌعّؼح، َىَ سوذٍُٕ تشىً إٔفاق أٔشطح خلاي ِٓ دػّه ُرُف اٌذساسٍ،

 ،واٌحضشج واٌىشافح، ،ٌٍّشاهمُٓ اٌظحح ِٕظّح أٔشطح ذشًّ اٌرٍ اٌلإِهعُح

 .اٌرؼاوْ ِىلف ذٕفُز أَضًا ذذػُ رٌه، إًٌ وِا اٌخّاسُح اٌمذَ وشج ودساِثُٓ،
 


